
В современном мире очень 
многое зависит от денег, и 
незнание азов правильного 
финансового поведения может 
дорого обойтись, поэтому 
необходимость обучения фи-
нансовой грамотности сегодня 
никто оспаривает. 

Есть вопрос – будет ответ
В Пензенской области целена-
правленная работа в этом направ-
лении ведется более десяти лет. 
Одним из главных ее операторов 
является ФГБОУ ВО «Финансо-
вый университет при Правитель-
стве РФ». На прошлой неделе там 
прошла Межрегиональная окруж-
ная конференция в Приволжском 
федеральном округе «Опыт и 
тренды развития финансовой 
грамотности в ПФО».

В мероприятии приняли уча-
стие представители региональ-
ных министерств и ведомств, 
руководители и  специалисты из 
Москвы, Саратовской, Нижего-
родской, Ульяновской, Кировской 
областей, Республики Мордовия, 
Республика Чувашия. Онлайн к 
работе присоединилось более 200 
человек из разных регионов.

Спикеры рассказали о различ-
ных практиках внедрения финан-
совой грамотности, достижениях 

и планах на будущее. 
Руководитель Пензенского 

филиала Финуниверситета Вла-
димир Бондаренко отметил, что 
работа по повышению уровня 
финансовой грамотности направ-
лена, прежде всего, на помощь 
человеку в сложной ситуации.

– Российская экономика меня-
ется на глазах, – говорил он, – два 
года назад с началом пандемии 
COVID-19 появились новые ри-
ски и вызовы.  У людей возникли 
вопросы: как сохранить свои де-
нежные средства, как уберечься от 
мошенников, от невыгодных бан-
ковских условий, которые предпо-
лагают грабительские проценты?

Знанияоснов финансовой гра-
мотности нужны и на уровне до-
мохозяйств (как заработать, со-
хранить, потратить деньги), и на 
уровне предпринимательства, ко-
торое играет все большую роль в 
развитии экономики страны. 

Учиться, считать, думать
Модератором мероприятия высту-
пил Михаил Петриченко, директор 
Института финансовой грамотно-
сти (г. Москва). Он отметил, что в 
стране финансовой грамотности 
уделяется все большее значение. 
Об этом, например, свидетельству-
ет введение в новом учебном году 

в российских школах обязательных 
занятий на эту тему. 

– Но нашей основной целевой 
группой является взрослое на-
селение, – отметил спикер, – так 
как именно взрослые ведут актив-
ную финансовую жизнь, нередко 
совершают ошибки, учатся их 
исправлять. Мы ставим цель ох-
ватить консультациями и другими 
формами обучения более 73 млн 
россиян. В настоящее время в на-
шем институте подготовлено более 
1400 консультантов-методистов. С 

каждым днем востребованность 
таких специалистов растет. Они 
работают в социальной, банков-
ской, налоговой, страховойсферах. 

Татьяна Смирнова, представи-
тель Банка России из Нижнего 
Новгорода, рассказала об одной 
из форм работы в своем регионе:

– В прошлом году ЦБ стал 
транслировать тематические ро-
лики на вокзалах, в аэропортах, 
больницах, почтовых отделени-
ях и даже на автозаправках. Го-
ворить о результатах пока рано, 

но,надеюсь, что люди станут бы-
стрее распознавать мошенниче-
ские действия, лучше ориентиро-
ваться в  финансовых вопросах: 
как работать с налоговыми декла-
рациями,сберегать свои накопле-
ния, принимать инвестиционные 
и иные финансовые решения.

Все спикеры отмечали важ-
ность повышения личной ответ-
ственности населения страны за 
свои финансовые решения. 

Елена СЕРГИЕНКО, фото автора.

Миллионеры приехали

В Мокшанской районной 
больнице в сентябре на 
работу вышли сразу семь 
новых специалистов: психи-
атр-нарколог, дерматолог, 
стоматолог,  рентгенолог, 
хирург и два участковых 
терапевта.
Что же привлекло докторов 
в сельскую местность? По 
словам главврача больницы 
Елены Леошиной, решили 
проблему дефицита кадров 
благодаря программе «Зем-
ский доктор». Согласно ей, 
медикам, готовым ехать в 
район, государство выплачи-
вает миллион рублей. 
Повышение качества мед-
помощи – одно из важных 
направлений нацпроекта 
«Здравоохранение», ини-
циированного Президен-
том России Владимиром 
Путиным. 
– Приятно чувствовать под-
держку со стороны государ-
ства, – сказала врач-тера-
певт Валерия Кочнева. 
Как сообщили в региональ-
ном минздраве, по про-
грамме «Земский доктор» с 
начала 2022 года в медор-
ганизации области пришли 
22 новых специалиста. До 
конца года их должно стать 
более 70. 

Алиса РЯДНОВА.
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Ждем ваших отзывов и комментариев 
по телефону +7 (963) 105-40-58 (Viber  
и WhatsApp), а также по электронной  
почте region58pp@gmail.com.

Финансовая грамотность: начни с себя
В Пензенском филиале Финансового университета при Правительстве Российской 
Федерации обсудили, как повышать финансовую грамотность населения 

Пензенский филиал Финан-
сового университета являет-
ся региональным оператором 
Федерального методическо-
го центра повышения финан-
совой грамотности ФГОБУ ВО 
«Финансовый университет 
при Правительстве РФ» 
по реализации программы 
повышения квалификации 
«Финансовое консультиро-
вание». В 2021 – 2022гг в 
Пензенской области было 
обучено более 100 консуль-
тантов-методистов различ-
ных категорий, проведено 
более 800 мероприятий, 
направленных на повышение 
финансовой грамотности 
взрослого населения.

Подпись??

По данным экспертов, самые 
востребованные специаль-
ности в строительстве – это 
каменщики и плотники

Представители отрасли уве-
рены, что для привлечения 
большего числа рабочих не-
обходимо поднимать престиж 
профессий. А еще студентам 
профильных учебных заведе-
ний важно показывать их пер-
спективы – какой возможен 
карьерный рост, как может 
увеличиваться доход. 

Именно поэтому пензенский 
колледж архитектуры и строи-
тельства планирует открыть на 
своей базе образовательно-про-
изводственный кластер по фе-
деральной программе «Профес-
сионалитет». Этой теме и был 
посвящен круглый стол.  

– Важно, чтобы молодые люди 
после получения диплома оста-
вались работать по выбранной 
специальности на предприятиях 
родного региона. Мы должны 
дать им актуальные знания и на-
выки. Это выгодно и работодате-
лям. Важно, чтобы технологии, 
которые изучаются в колледже, 
были именно такие, какие при-
меняются в современной жизни. 
Поэтому необходимо плотное со-
трудничество с предприятиями. 
«Профессионалитет» позволит 
создать такие условия, – расска-

зал первый замминистра образо-
вания Пензенской области Игорь 
Щеткин.

Директор колледжа Ольга 
Майорова отметила, что  в це-
лом выпускники (а здесь обуча-
ются более 1 тыс. 800 человек) 
востребованы на рынке труда. 
Учебное заведение давно  нача-
ло налаживать сотрудничество 
с ведущими предприятиями 
региона. 

Колледж готов организовать 
обучение по краткосрочным 
программам по специально-
стям, особенно востребованным 
в строительной отрасли. В част-
ности – готовить каменщиков. 

По словам владельцев круп-
ных строительных холдингов, 
нехватка рабочих рук остро 
почувствовалась во время пан-
демии, когда произошел отток 
рабочих из стран бывшего Со-
ветского Союза. 

Александр Силецкий работает 
на стройке уже около 20 лет. По 
его словам, каменщика моложе 
35 лет днем с огнем не сыщешь. 
Молодые ребята не готовы к 
большим нагрузкам. 

– Каменщики, как и другие 
строители, работают при любой 
погоде. Жара, мороз,

дождь, ветер… Не для каж-
дого это подходит, – объясняет 
Александр. – Плюс это тяжелый 
физический труд. То спина, то 

колени болят. Но зато зарплата у 
нас нормальная.

К сожалению, пока немногие 
строительные компании «ковать» 
себе кадры со студенческой ска-
мьи. Они хотят получить готовых 

специалистов. Но без прочного 
взаимодействия с учебными за-
ведениями сегодня не обойтись.  

Елена СИНИЦЫНА,  
фото автора.

Подпись??

Я в строители пошел. Кто меня научит?


